



Familienklasse

Die Familienklasse ist ein **präventives Angebot** für Eltern und Kind(er). Sie findet mittwochs während der regulären Unterrichtszeit im Betreuungsraum der Schule statt und wird von unserer zuständigen Förderschullehrerin des Beratungs- und Förderzentrums Beate Schweitzer und einem Multifamilientrainer des Albert-Schweitzer-Kinderdorfs Christian Halgans geleitet. Ziele werden individuell festgelegt und können beispielsweise sein: Stärkung der Erziehungskompetenz der Eltern, Verbesserung der Beziehung zwischen Eltern und Kind, Verbesserung der sozialen Kompetenzen des Kindes, Verbesserung des Lern- und Arbeitsverhaltens. Diese Ziele lassen sich nur gemeinsam erreichen, denn Eltern sind als Experten für ihr Kind aktiv in die Veränderungsprozesse eingebunden. Innerhalb der Familienklasse unterstützen sich Eltern auch gegenseitig und erfahren somit eine positive Stärkung aus der anwesenden Elterngruppe.

Sollten Sie Interesse haben, können Sie gerne an einem Vormittag in der Familienklasse hospitieren. Gegebenenfalls spricht Sie auch die Klassenlehrkraft auf eine Teilnahme an der Familienklasse an.

Schulbücher

Im ersten Schuljahr erhalten die Kinder im Rahmen der Lernmittelfreiheit Übungshefte zum Schreiben-, Lesen- und Rechnen-Lernen von der Schule gestellt. Weitere Verbrauchsmaterialien müssen von Ihnen finanziert werden. Hierzu wird die Klassenlehrkraft von allen Eltern – in der Regel zu Beginn des Schuljahres – einen gewissen Betrag für die Klassenkasse einsammeln. Wir bemühen uns darum, die Kosten so gering wie möglich zu halten!

Darüber hinaus stellt die Schule den Kindern unterschiedliche **Arbeitsmittel** (z.B. Anschauungsmaterial wie Steckwürfel, Spiegel usw.) und **Schulbücher** (z.B. Lesebuch, Lektüren, Wörterbücher usw.) als <u>Leihgabe</u> zur Verfügung. **Sie müssen bei nicht sachgemäßer Behandlung von Ihnen ersetzt werden!** Achten Sie bitte darauf, dass die geliehenen Schulbücher <u>eingebunden</u> und mit Namen versehen werden.



Schülerbücherei und Mediathek

Die Kinder können dienstags und donnerstags in der 1. Spielpause das Angebot unserer Schülerbücherei "Leseinsel" nutzen. Die Buchausleihe ist kostenlos. Die Leihfrist beträgt zwei Wochen, sie kann jedoch nach Absprache mit dem Büchereipersonal verlängert werden. Die Bücherei ist auch mit Laptops ausgestattet und wird als Mediathek während der Unterrichtszeit und im Ganztagsangebot (Betreuung, AGs) genutzt.

IPad & Co.

"Digitalisierung" ist fester Bestandteil unserer Lebenswelt. Besonders unsere Kinder werden von den vielfältigen Angeboten und Möglichkeiten innerhalb der digitalen Welt regelrecht überrollt. Als Grundschule fühlen wir uns deshalb in der Pflicht, die Kinder im Rahmen unseren Bildungs- und





Erziehungsauftrags auch in Bezug auf digitale Medien aktiv und angemessen auf das Leben in der derzeitigen und künftigen Gesellschaft vorzubereiten. Unser Ziel ist es, dass die Kinder von Anfang an einen verantwortungsbewussten, gesunden und eingeschränkten Umgang mit digitalen Medien lernen. Neben dem Active Panel in jedem Klassen- und Fachraum, unserer Mediathek, die mit 12 Laptops ausgestattet ist, steht jedem Kind ein IPad zur Verfügung. Alle Geräte werden von der Lehrkraft während der Unterrichtszeit über die **Classroom-App** überwacht, so dass die Kinder nur freigegebene Seiten/Apps besuchen können.

Digitale Medien sollen die Schülerinnen und Schüler als hilfreiches Arbeitsmittel neben vielen anderen Strategien **zum Lernen nutzen** können. Dieser **Kompetenzaufbau** braucht ausreichend Zeit und wird in kurzen aber regelmäßigen Verwendungsphasen **im Unterricht** bis zur vierten Klasse stetig geschult und erweitert werden.

Schulbücher, Hefte, Arbeitshefte, Stifte und Papier werden weiterhin zentrale Arbeitsmittel bleiben. Darüber hinaus werden soziale Methoden des Grundschulunterrichts nicht reduziert, sondern lediglich medial erweitert, z.B. für Gruppenarbeiten (Recherche, Präsentationen).

Smartphone & Smartwatch

Seit einiger Zeit verdrängen "Smartwatches" die klassische Armbanduhr. Es sind mittlerweile auch viele Modelle für Kinder auf dem Markt. Solche Smartwatches verfügen teilweise über Funktionen, die im Unterricht zu datenschutzrechtlichen Problemen führen. Neben einer satellitengestützten Ortungsfunktion besitzen manche Modelle Mikrofone, die es ermöglichen, Gespräche aufzuzeichnen oder eine eingebaute Kamera für Fotos und Videos. Einige der Smartwatches lassen auch zu, Fotos oder Videos direkt auf Facebook, Tiktok oder Instagram hochzuladen.

Smartwatches sind daher aus rechtlicher Sicht digitalen Endgeräten wie etwa einem Smartphone gleichzusetzen (Art. 56 BayEUG Abs. 5). Wir können es nicht leisten, jedes Gerät daraufhin zu überprüfen, welche Funktionen das jeweilige Modell hat bzw. ob dieses auf Ruhe- /Schulmodus gestellt ist. Daher gilt an der Grundschule Niederbiel zum neuen Schuljahr (2024/25) folgende verbindliche Regelung (Beschluss der Schulkonferenz vom 7.3.2024):

- Das Mitführen von Smartphones ("Handys") ist untersagt.
- Das bloße Mitführen von Smartwatches im Schulranzen ist möglich.
- Die Smartwatch muss ausgeschaltet sein.
- Das Tragen am Handgelenk wird aus den oben genannten Gründen nicht gestattet.

Diese Regeln gelten auch bis zum Ende der Betreuungszeit!

Bei Verstoß gegen die oben aufgeführten Regeln behalten wir uns vor, die Geräte einzuziehen. Diese können dann von den Erziehungsberechtigten bei der Schulleitung abgeholt werden. Dies hat ein Mitnahmeverbot zur Folge.

Für verloren gegangene oder beschädigte Smartphones/Smartwatches keine Haftung übernommen. Wir bitten um Ihr Verständnis!